

Vallverdú clausura los 25 años del Ateneu con una 'crítica' al siglo XX

El Premi d'Honor de les Lletres repasa las luces y sombras del periodo y avisa de los peligros de la masa acrítica

Busqueta recuerda que la entidad cultural responde a los valores de una ciudadanía activa hacia su entorno

■ LLEIDA

Francesc Guillaumet

Justo un año después de que el Ateneu Popular abriera su 25 aniversario en el Auditori, el Centre de Cultures de la UdL acogió ayer la clausura de esta conmemoración en un acto en el que Josep Vallverdú realizó un brillante repaso a las luces y las sombras del siglo XX en una conferencia en la que alertó de los peligros de la masa acrítica.

El Premi d'Honor de les Lletres Catalanes, presentado por la directora del IEI, Carme Vidal, desgranó los cuatro estados de convulsión que ha vivido este siglo: la revolución científica, la política y la época poscolonial, la familia y las masas y los jóvenes. Después de citar a Einstein, Edison y Freud, Vallverdú aseguró que la libertad para crear se ha visto contrarrestada por el "control del poder y del dinero". El escritor pasó revista a los grandes cambios vividos en las fronteras mundiales pero se lamentó de que el "mapa del hambre" aún no se haya resuelto.

En el campo de la familia, Vallverdú recordó la lucha por la liberación de la mujer y dijo que el cambio "existe" en este campo, aunque seguramente no se ha avanzado demasiado. Pero el punto donde el autor de *Rovelló* dedicó más atención fue en el apartado dedicado a las masas y los jóvenes. El autor fue tajante al afirmar que los imperios



TONY ALCÁNTARA

El Centre de Cultures de la UdL acogió ayer el acto de clausura del 25 aniversario del Ateneu Popular de Ponent

económicos del capitalismo —con sus conquistas sociales— impulsan un estado acomodado y consumista que fomenta una masa acrítica. Vallverdú fue especialmente duro con este sistema, que dijo que fomenta una enseñanza debilitada y una juventud que se revela contra un sistema que, a la postre, "ensalza"

la idea de juventud. Pese a todo Vallverdú finalizó su charla con un repaso a los "ejemplos" del siglo XX, como Pere Casaldàliga, Fleming o Juan XXIII y aseguró que "el futuro no será otro que hacer un paso adelante sin pensar en nosotros mismos".

Durante el acto, el concejal de Cultura, Xavier Sàez, dijo

que el principal logro del Ateneu fue haber creado la conciencia, después de una dictadura, de haber pasado de "súbditos a ciudadanos", mientras que el presidente de la Diputación, Isidre Gavín, destacó el "espíritu de trabajo" de los ciudadanos. Tanto el ex presidente del Ateneu, Jaume Barrull, como el

actual presidente, Joan Busqueta, destacaron el modelo de participación que ha impulsado la entidad en pro de una "ciudadanía activa" hacia su entorno y su país.

El acto finalizó con la entrega de una distinción a las empresas que han colaborado en este 25 aniversario, entre ellas LA MAÑANA.